







#### PARA PUBLICACIÓN INMEDIATA

# El World Cooperative Monitor 2025 destaca el poder de las cooperativas en la transformación de la economía global

Doha (Catar), 3 de noviembre de 2025 – La Alianza Cooperativa Internacional (ACI) y el Instituto Europeo de Investigación sobre Empresas Sociales y Cooperativas (Euricse) acaban de presentar la edición de 2025 del World Cooperative Monitor (WCM), un informe especial con motivo del Año Internacional de las Cooperativas.

Se trata de la 13.ª edición del WCM y en ella se ofrece una visión completa del sector cooperativo y mutualista global y se destaca la contribución de las cooperativas para lograr economías sostenibles, inclusivas y resilientes en todo el mundo.

En el informe de 2025 se presenta a las 300 cooperativas y mutuales más importantes, su valor económico y las repercusiones que tienen en varios sectores, como la agricultura, las finanzas, la salud, la energía y la educación.

«El World Cooperative Monitor de este año, que hemos presentado la víspera de la Cumbre Social Mundial, muestra que las cooperativas no solo son esenciales para las economías locales, sino que son una herramienta fundamental para afrontar los desafíos globales», indicó Jeroen Douglas, director general de la ACI. «Nuestra nueva estrategia para el periodo 2026-2030: Practicar, promover, proteger, refuerza nuestro compromiso con la sostenibilidad, la justicia social y la democracia económica».

## **Datos importantes**

Las 300 cooperativas más grandes del mundo alcanzaron un volumen de negocios global de 2,79 billones de dólares en 2023.

Los sectores de la agricultura (35,7 %) y de los seguros (31,7 %) fueron los más importantes en cuanto a volumen de negocios, seguidos por el comercio al por mayor y al por menor (18 %).

Las principales organizaciones por volumen de negocio son el Groupe Crédit Agricole (Francia), State Farm (EE. UU.) y REWE Group (Alemania).

En cuanto al volumen de negocio con respecto al PIB per cápita, encabezan la lista las cooperativas indias Amul e IFFCO, una muestra del valor de las cooperativas en las economías emergentes.

La mayoría de cooperativas del «Top 300» son de Europa y las Américas, pero la representación de Asia-Pacífico y África es cada vez mayor.

### Entrevistas con líderes cooperativos

En esta edición especial, creada en colaboración con el Think Thank de Emprendimiento Cooperativo Internacional (ICETT), el Círculo de Liderazgo de Cooperativas y Mutuales (CM50) y Co-op News, se

incluyen también entrevistas exclusivas con líderes cooperativos de todo el mundo. Todos estos casos reales muestran cómo se enfrentan las cooperativas a los desafíos mundiales en distintos sectores, ya sea la seguridad alimentaria, el cambio climático, la sanidad, la educación o la inclusión financiera.

Gianluca Salvatori, secretario general de EURICSE, añade que «los datos más recientes demuestran que el modelo cooperativo sigue destacando como un enfoque para el desarrollo económico centrado en las personas que combina la misión social con resultados tangibles. Vivimos en una época de transición digital y ecológica en la que las cooperativas demuestran que es posible innovar sin perder de vista la equidad, la inclusión y la gobernanza democrática. Su contribución no solo tiene una gran importancia desde un punto de vista social sino que es esencial estratégicamente para alcanzar una economía sostenible».

# **Sobre el World Cooperative Monitor**

El WCM recopila y analiza los datos de las cooperativas y mutuales más grandes del mundo y realiza un seguimiento de su repercusión económica, social y medioambiental. Es el único proyecto de investigación a nivel mundial que proporciona una clasificación anual y un análisis por sectores de las cooperativas de todo el mundo.

El informe completo con todos los datos está disponible aquí: www.monitor.coop.

#### Contacto para los medios

Alianza Cooperativa Internacional (ACI) ica@ica.coop www.monitor.coop